

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 14 Februari 2019

Penulis

Materai 6000

Iis Maryati

NIM: 153300575

ABSTRAK

Nama: Iis Maryati, NIM: 153300575, Judul Skripsi: **Peran Majelis Dzikir Dan Shalawat Dalam Meningkatkan Religiusitas Kaum Muda**, (Studi di Majelis An-Nabawiyah Serang), Tahun 2019.

Untuk mencetak para pemuda yang berkeberagaman (religiusitas), maka dibutuhkan sebuah lembaga dakwah yang memberikan kontribusi penuh dalam menanamkan nilai-nilai keislaman pada generasi muda. Terutama dalam meningkatkan religiusitas kaum muda itu sendiri. Majelis An-Nabawiyah merupakan salah satu lembaga dakwah yang memiliki program-program sebagai penunjang dalam meningkatkan religiusitas terhadap kaum muda. Salah satu program tersebut adalah pembacaan shalawat yang dilakukan secara rutin. Membaca shalawat diiringi dengan alunan musik Islami, menjadi salah satu cara tersendiri bagi Majelis An-Nabawiyah dalam menarik para jemaah untuk mengikuti kegiatan Majelis.

Berdasarkan uraian di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana unsur-unsur dakwah di Majelis An-Nabawiyah sebagai Majelis Dzikir dan shalawat dalam meningkatkan religiusitas kaum muda? 2) Bagaimana peranan Majelis An-Nabawiyah sebagai Majelis Dzikir dan shalawat dalam meningkatkan religiusitas kaum muda ?.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, dokumentasi dan wawancara. Penelitian ini dilakukan mulai 15 Juli 2018 sampai 13 Desember 2018. Jumlah responden dalam penelitian ini adalah 12 orang (5 laki-laki dan 7 perempuan). Responden adalah pimpinan dan jemaah Majelis An-Nabawiyah.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa: 1) Unsur-unsur dakwah yang digunakan di Majelis Dzikir dan Shalawat An-Nabawiyah diantaranya yaitu terdapat satu *mubaligh* utama sebagai *da'i*, *mad'u* yang berasal dari berbagai daerah dengan berbagai profesi, *maddah* yang disampaikan lebih memfokuskan pada akidah, fikih dan akhlak, *wasilah* yang digunakan diantaranya Majelis, pengeras suara, dan alat hadroh, *thariqah* (metode) dakwah yang menjadi acuan Majelis An-Nabawiyah adalah QS An-Nahl: 125 yaitu dengan cara *bi-al-hikmah* (hikmah), *bi-al-mawizah hasanah* (nasehat yang baik) *Al-Mujadalah Bi-Al-Lati Hiya Ahsan*, dan *atsar* (efek dakwah) yang terjadi di Majelis An-Nabawiyah adalah cukup positif dan *da'i* mendapatkan umpan balik yang cukup baik. 2) Peran Majelis Dzikir dan Shalawat An-Nabawiyah dalam meningkatkan religiusitas kaum muda cukup banyak berperan. Hal tersebut dibuktikan oleh hasil wawancara yang dilakukan dengan beberapa responden. Mayoritas responden menyatakan mendapat banyak perubahan dan perbaikan melalui kegiatan di Majelis An-Nabawiyah.

Mereka juga menyatakan bahwa Majelis An-Nabawiyah dapat memberikan pengetahuan agama terhadap kaum muda, menumbuhkan kesadaran dalam beribadah, menumbuhkan ketentraman hati dan kecintaan kepada nabi muhammad, meningkatkan akhlakul karimah, serta dapat menjalin silaturahmi dan ukhuwah islamiyah.

**PERAN MAJELIS DZIKIR DAN SHALAWAT AN-
NABAWAIYAH DALAM MENINGKATKAN
RELIGIUSITAS KAUM MUDA**
(Studi di Majelis An-Nabawiyah Serang)

Oleh:

Iis Maryati
153300575

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Kholid Suhaemi, M.S.I
NIP. 19650216 199903 1 001

A.M Fahrurrozi, S. Psi, M.A
NIP. 19750604 200604 1 001

Mengetahui:

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Komunikasi Penyiaran Islam

Dr. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si
NIP. 19700620 1999031 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Iis Maryati**, NIM: 153300575, yang berjudul: *Peran Majelis Dzikir dan Shalawat An-Nabawiyah Dalam Meningkatkan Religiusitas Kaum Muda (Studi kasus di Majelis An-Nabawiyah Serang)*, telah diujikan dalam munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 11 April 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
Serang, 11 April 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Muhibuddin, S.Sos., M.Si
NIP. 19700620 199903 1 004

Hj. Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A
NIP.19771215 201101 2 004

Penguji I

Anggota

Penguji II

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag.,M.A
NIP. 19720626 199803 1 002

Ilah Holilah, S.Ag., M.SI.
NIP. 19710106 199803 2 003

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Kholid Suhaemi, M.Si
NIP. 19650216 199903 1 001

A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A.
NIP. 19750604 200604 1 001

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim

Dengan mengharapkan keridhoan dari Allah SWT serta syafaat dari baginda Rasul tercinta. Bersama ini ku persembahkan sebuah skripsi untuk kedua orang tua tercinta, mama (Ali) dan Ibu (Sahati).

Tak banyak kata yang dapat terucap selain ucapan terimakasih yang amat dalam. terimakasih atas segala pengorbanan yang telah di berikan. mereka lah jimat dan keramat yang ku miliki. Semoga dengan ilmu dan gelar yang selama ini mereka harapkan, aku dapat menjadi anak yang membanggakan dan dapat memberikan yang terbaik untuk ibu dan mama serta keluarga.

Sekali lagi, Skripsi ini ku persembahkan untuk kalian, pahlawan paling berjasa yang tak pernah letih memotivasi dan tak pernah bosan mendoakan.

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ وَمَلَائِكَتَهُ يُصَلُّونَ عَلَى النَّبِيِّ يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا
صَلُّوا عَلَيْهِ وَسَلِّمُوا تَسْلِيمًا

*“Sesungguhnya Allah dan malaikat-malaikat-Nya
bershalawat untuk Nabi. Hai orang-orang yang beriman,
bershalawatlah kamu untuk Nabi dan ucapkanlah salam
penghormatan kepadanya”*

(QS. Al-Ahzab: 56)

RIWAYAT HIDUP

IIS MARYATI, Lahir di Lebak pada tanggal 4 Agustus 1996. Anak kedua dari dua bersaudara dari pasangan Ali dan Sahati. Pendidikan Formal mulai dari SDN 1 Katapang dan lulus pada tahun ajaran 2009. Pada tahun yang sama Penulis melanjutkan pendidikan ke MTsN Cikeusik-Pandeglang dan lulus pada tahun ajaran 2012. Setelah itu, melanjutkan ke Madrasah Aliyah Mathla'ul Anwar Malingping dengan Jurusan IPA dan lulus pada tahun ajaran 2015. Selain sekolah di Mathla'ul Anwar, penulis juga mondok di Pondok Pesantren Roudhotul Jannah Malingping. Kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan mengambil Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif di berbagai organisasi internal maupun eksternal kampus. Diantara organisasi yang diikuti penulis yaitu KAMMI, HMBM, HMJ KPI, DEMA FUDA, DEMA FADA, Komunitas Dakwah KPI, Komunitas Jurnalistik KPI, Komunitas TV dan Komunitas Radio KPI. Tahun 2016 penulis menjadi ketua Komunitas Dakwah KPI, Tahun 2017 menjadi pengurus DEMA FUDA, pada tahun 2018 penulis menjadi wakil ketua DEMA FADA UIN SMH Banten. di tahun yang sama hingga sekarang penulis menjadi pembimbing Komunitas Dakwah KPI UIN SMH Banten. Selain kegiatan organisasi kampus, penulis mengikuti kegiatan di Pondok Pesantren Alquran Baiturrahim sejak tahun 2017 sampai sekarang.

KATA PENGANTAR

Puji Syukur senantiasa dipanjatkan kehadirat Allah SWT yang maha pengasih dan penyayang. Yang telah melimpahkan kenikmatan kepada kita selaku hamba-Nya, terutama nikmat Iman dan Islam, serta nikmat sehat jasmani dan rohani. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, semoga cipratan rahmat dan limpahan syafaatnya senantiasa diberikan kepada kita semua selaku umatnya.

Atas pertolongan dan ridho dari Allah SWT penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Penulis menyadari bahwa skripsi yang penulis susun ini tidak akan lepas dari kekurangan. Namun walaupun demikian, penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi siapa saja yang membacanya.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan dapat diselesaikan tanpa motivasi, dukungan serta bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A Selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten
2. Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag Selaku Dekan Fakultas Dakwah, Dr. Hj. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag Selaku Wakil Dekan I Bidang Akademik, Dr. Erdi Rujikartawi, M.hum. selaku wakil dekan II Bidang Administrasi, Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A Selaku Wakil dekan III Bidang kemahasiswaan. Dr. Kholid Suhaemi, M.S.I sebagai dosen pembimbing I, A.M Fahrurrozi, S. Psi, M.A sebagai dosen pembimbing II yang senantiasa memberikan arahan dan masukan dalam penulisan skripsi ini, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk membimbing saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

4. Muhibuddin, S.Sos, M.Si. Selaku Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam dan Tb. Nurwahyu, M. A Selaku Sekertaris Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam
5. Seluruh Dosen Civitas Akademika Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan banyak ilmu pengetahuan yang sangat bermanfaat kepada penulis
6. Kedua orang tua tercinta, Bapak Ali dan Ibu Sahati yang jasa-jasanya begitu tak terhingga, mulai dari mendidik, membiayai, juga memberikan dukungan dan motivasi. serta doa yang selalu teruntai tak pernah henti demi keberhasilan penulis sebagai anak tercintanya. Serta kakak tercinta yang selalu memberikan semangat yaitu Aas Asmariyah.
7. Keluarga besar Kakek Sundari dan Nenek Arsifah (Almarhumah), kepada semua uwa, bibi, paman, sepupu dan semuanya.
8. Keluarga Besar Pondok Pesantren Alquran Baiturrahim, Ustadz Madhata dan ummi Syauqi sebagai guru sekaligus sudah dianggap seperti orang tua penulis.
9. Keluarga besar Komunitas Dakwah KPI, termasuk Ustazah Ismiyati selaku penasihat komunitas yang selalu memberikan motivasi kepada penulis.
10. Keluarga besar PK KAMMI UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah banyak memberikan motivasi, semangat, dan banyak pengalaman kepada penulis.
11. Keluarga besar Himpunan Mahasiswa Bidikmisi UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang senantiasa selalu memberikan bantuan kepada penulis..
12. Keluarga KPI A yang telah berjuang sama-sama dari awal hingga sekarang, banyak sekali yang telah terukir dalam perjuangan bersama.

13. Sahabat-sahabat perjuangan KPI dan seluruh teman di kampus UIN SMH Banten yang luar biasa yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah banyak memberi dukungan dan selalu saling membantu menyelesaikan skripsi ini.

Akhirnya, penulis pasrahkan kepada Allah SWT. Semoga kebaikan dari semua pihak mendapatkan balasan yang indah dari Allah SWT. Selain itu, semoga karya tulis ini dapat menorehkan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Serang, 14 Februari 2019

Penulis

Iis Maryati